

# 五一デーを祝へ!!

女子に三月の體祭があり、男の兒に五月の節

句があるやうに、労働者にも一日を心から楽しむ事の出来る祭日がなくてはならぬ。日曜もある三・大祭日もある。併し夫れは凡て有産階級に取つてこそ行樂の日であれ、その日(の)生活に追はれてゐる無産者に取つては、只無食日たるに過ぎない。五月一日の労働祭は實に世界の労働者が心から行樂する事の出来る唯だ一日の日である。此日を外にして一年三百六十四日労働者が祝ふべき祭日は断じてない。此日こそ萬國の労働者が一日業を休んで「働くがすして而かも食り喰ふ者」の祭先に、彼の腕の力の尊さを示す日である。我等生産者が手を置けば、世界は暗くなるぞ」といふ事を定期に資本家に警告する日である。此日地球の表面は、我等労働者の舉げる聲聲に依つて包まれるのだ。然り労働祭は労働者の階級意識の表現である。

ある。労働者が此日を祝ふ事は労働者解放への進軍の勢掲げでなくてはならない。  
五一一日が萬國の無産者の大祝祭日となつたのは今より三十餘年前の事である即ち一八九〇年米國労働組同盟が全國に亘つて八時間労働制を要求し一日二十四時間の同盟演説を行つた事に始まる。そしてその後米國のみならず歐洲各國の労働階級が之に倣ふ事となつて、五月一日は遂に萬國の全労働階級の共同祭日となつたのである。而し當時は八時間労働要求が労働祭の標識であつた。今日から後は一人の労働者も

八時間以上働くな  
労働の八時間!  
休息の八時間!  
教育の八時間!

はなく、モット根本的な労働階級の解放に目標を

設けたのである。

即ち萬國の労働者がこの自覺、團結、訓練の力に依つて又秩序整然たる二十四時間のストライキを行ふ事に依つて資本家及官僚政治家をして其さに生産者の威力を感じしてやらうといふのがメーデーの主旨となつたのである。此日一日は電車の從業員も水道の工夫も電燈會社の職工も米屋の小僧も郵便配達夫も夫れから各家の女中も下男も凡て罷業をする。だから電車、汽車、汽船、自動車の交通機關は止り、凡ての商店は閉され、衣に入つても電燈もつかねば瓦斯もつかない。用命じやうこしても女中もゐない水を呑まうとしても水道は止つてゐる。

(3)

労働者は豪華らかに斯う歌ひ乍ら、街から街へと練り歩くのであつた。之は資本家に取て一大脅威であった。果然官憲も之に干渉した。そして屢々労働者群々警官隊々が衝突を演じ時に神の如き無垢の少女が犠牲の血を頭に流した。

併し世界の労働者は何時までも「八時間労働制、の實施」を労働祭の標識としてゐなかつた。何となれば一九〇〇年代に這入つてからは、八時間労働は既に各國に於て着々實行せらるゝに至つたからである。茲に於て労働祭は他に第二の標識を見出さねばならなくなつた。或所ではその時その時に問題となつてゐた労働争議を持て來てその爲めに一大示威運動をなす事にした。例へば前年英國に於て折柄紛糾中であった炭坑夫のストライキを拉致し來り、五月一日を以て全労働者が示威運動を行つたが如きのものではない。此處に於てか労働祭の目標は八時間労働といふ如き眼前の問題で